
育組每月均舉行培育講座，每次出席者大約一、二百人！這為我們每主日有三、四

千教友參與感恩祭的堂區而言，我們對自己信仰培育還須加把勁呢！  

 

 傳教的方法總有很多：吃福傳晚餐、參加宗教電影欣賞會、出席講座及其他活動等

，問題在於我們的心有否被飽受苦難、死而復活的基督所打動，因而願意接受派遣

，在生活中傳揚福音？  

 

 讓我們祈求天主幫助我們接受耶穌的差遣，使更多人認識耶穌，了解聖經，分沾福

音，正如聖保祿宗徒說：「這聖經能給你智慧，使你因信基督耶穌，而得到救恩。」

（弟後 3：15） 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

10月 20日  
（星期日）  

常年期第二十九主日 

出谷紀 17:8-13 

聖詠 121:1-2,3-4,5-6,7-8 

弟茂德後書 3:14-4:2  

路加福音 18:1-8   

 

天國驛站  老人的祈禱  蔡惠民神父 

有一個歷盡滄桑的老作家，感慨的對一群學生談到他自己的過去，他說：「我像你
們一樣年輕時，是個狂熱的社會改造者，總是祈求天主給我力量去改變這個世界。」
「等我進入中年，發覺自己過了大半輩子，卻沒有改變過一個人。我遂改變了禱詞
，求天主讓我能改變所有接觸到的人，就算只是親戚，朋友，我也心滿意足了。」「
如今我已是個老頭兒，所剩的日子都數得出來，才發現自己的愚蠢！現在我只是祈
求天主，賜我改變自己的恩典。要是我一開始就這樣祈禱，就不至蹉跎光陰了。」（
錄自心靈物語 P.138）  
 

那時候，耶穌給門徒設了一個比喻，論及人應該時常祈禱，不要灰心。祂說：「某

城中有一個判官不敬畏天主，也不敬重人。在那城中另有一個寡婦，常去見他，請

他制裁她的對頭。他多時不肯，以後想道：我不敬畏天主，也不敬重人，祇因為這

個寡婦常來煩擾我，我要給她伸冤，免得她不斷的來糾纏我。」（路 18:1-5）如果一

個失職怠惰的判官，可以因一個寡婦的死纏爛打而回心轉意，一個視人如子女的天

主，怎會不被人的恆心祈禱打動？相信這是不少人從這比喻得到的訊息。  

 

 不過，耶穌教門徒祈禱時，不是提醒他們「不要嘮嘮叨叨，如同外邦人一樣」；不

要「以為只要多言，便可得到垂允」嗎？（瑪 6:7）如果天主俯允人的祈禱，是因人

的苦苦哀求，而不是看祈禱的內容，天主還算公義嗎？再者，縱使是急切的需要，

合理的請求，無論人怎樣熱切恒心的祈禱，很多時天主亦好像無動於衷，充耳不聞

。有時我們會懷疑自己的祈禱是否直達天主，抑或只是留言服務而已。  

 



 我們不排除有人因恒心祈禱，最終看到心願的實現，梅瑟便是一個很好的例子。當

年以色列人與亞瑪肋克人作戰時，梅瑟、亞?和胡爾上到一座高崗頂上。「當梅瑟舉

手的時候，以色列人就打勝仗；放下手的時候，阿瑪肋克人就打勝仗。終於梅瑟的

手舉疲乏了。他們就搬了塊石頭來，放在他下邊，叫他坐下，阿?和胡爾，一邊一個

托著他的手；這樣他的手舉著不動，直到日落的時候」，以色列人於打敗了阿瑪肋

克人。（出 17:8-13）  

 

 梅瑟的例子只是極少數，能夠看到自己祈禱成果的，實在少之又少。我們聽聞的，

大多是無了期的戰爭。日落西山，只見漆黑一片；漫漫長夜，卻不見黎明的曙光。

縱使舉起的雙手已筋疲力盡，戰事仍在膠著狀態，甚至是節節敗退。無論信心怎樣

堅強的人，在長時間的煎熬下，疑慮總會有在腦海浮現的一刻。如果祈禱也不能改

變事實，為甚麼仍要高舉雙手？如果天主此刻不答應我的請求，甚麼時候祂才會俯

允呢？如果天主的答覆不在這件事上，祂要在那裡給我答覆？隨著日子一天一天的

過去，人最終結論天主沒有應允自己的請求。  

 

 不要以為只有那些勢孤力弱，人微言輕的祈禱才不被接納，縱使是握整個人類社會

的共同聲音，結果亦相差無幾。無論我們怎樣熱切為世界和平祈禱，戰爭、仇殺、

恐怖襲擊仍無日無之的發生。無論多少人參加的燭光晚會，也不能改變罹難者的命

運，究竟這雙祈禱的手何時才可以放下呢？  

 

 其實，不是天主不聽人的祈禱，而是人不聽天主的祈禱。比喻中的不義判官是人的

寫照，他不敬畏天主，也不敬畏人，只沉醉於自我的滿足當中；然而，天主從沒有

就此捨人而去。無論人怎樣迴避，天主仍不斷尋覓。天主的鍥而不捨，不領情人會

認為是寡婦一樣的死纏爛打。比喻告訴我們，人最終要被天主的愛所打動，這是天

主的祈禱。面對著人的心硬，沒完沒了的仇恨，不義和殺害，天主沒有放下祂祈禱

的雙手，這雙手今天仍透過祂的聖子在十字架上高舉著。  

 

 明白了天主是寡婦，人是不義的判官，人的祈禱應該反求諸己。雖然人心的轉變是

如此困難，但我們不要放棄祈禱，因為我們相信無論人心如何頑硬，苦難如何深重

，天主在十字架上所彰顯的愛，最終要讓人心軟化下來。"人子來臨時，能在世上找

到（這樣的）信德嗎？"（路 18:8） 

道亦有道   

聖經能給你智慧   

閰德龍神父 

教會今天慶祝傳教主日。在這個時代，我們怎樣理解「傳教」這回事呢？傳道員昔

日教導我們：傳教就是介紹他人認識教會，接受洗禮，加入教會的團體。這講法沒

有錯，但教會今天還要求作為基督徒的我們，先要反省自己的身份，加深我們的信

仰，才能更好地負起傳教的使命。  

 

 在講道後，我們會唸信經，我們明白信經內容嗎？我們明白每主日回來參與感恩祭

、祈禱、聆聽聖言的原因嗎？我們不是為了守瞻禮主日才這樣做，而是透過參與感

恩聖祭，領受聖事，體會自己是天主的子女，有獨特的身份。耶穌向門徒，也向我

們說：「就如父派遣了我，我也同樣派遣你們。」（若 20：21）我們既接受了耶穌的

派遣，便有使命將耶穌基督帶給他人。值得我們反思的是我們把耶穌基督帶給誰？

怎樣帶？我們可有裝備自己去傳揚福音？  

 

 在我們的親友中，相信一定有些未認識耶穌，未接受福音喜訊、未信天主的。我們

有否嘗試向他們介紹耶穌？推介的方法並不困難，我們可以將教會出版的一些介紹

耶穌的書籍及光碟送給他們，甚至陪同他們一起閱讀或觀看，再討論其中的內容。

另外，我們也可善用每週的《公教報》，《公教報》不是一份普通的報章，它發表

了許多教會的資訊，有助我們了解教會大家庭的最新動態；報章內還有許多信仰分

享文章，還有適合小朋友閱讀的《喜樂少年》，父母如能經常與子女一同閱讀討論

，肯定對自己，對子女的信仰成長都有幫助。  

 

 此外，聖堂外的壁報板介紹了教會許多的福傳活動，例如聖經班、慕道班、信仰深

造班、講座等，我們有否選擇參加？近年教會舉辦了一些優秀電影欣賞、福傳晚餐

、佈道會等，我們可有透過這些活動，與他人一同反省生活和分享信仰？我們可能

很努力參加健身舞班、纖體班，覺得這很重要；在二零零三年開始，堂區的靈修培 


